



～学校と家庭・地域を結ぶ～ 乃美尾小 わくわくだより

HP : http://www.city.higashihiroshima.lg.jp/school/nominoo_sho/E-mail nominoo-sho@city.higashihiroshima.hiroshima.jp

今年は梅雨明けも早く、連日暑い日が続いています。

学校では、暑さ指数を調べるのが日課となり、大休憩や昼休憩の外遊びができるかどうか日々心配しましたが、安全第一で毎日を元気に過ごすことができています。

夏休みが始まります。39日の長い休みとなります。日頃できない体験をして、充実した休みになることを願っています。8月27日(水)には、68人が元気いっぱいに登校してくれることを楽しみに待っています。

租税教室

6月11日(水)東広島法人会の方をお招きして、6年生が租税教室を行いました。住民が納めている税金がどのように使われているのかを考えました。もし税金がなかったら私たちの生活はどうなるのか、また、身近などんなところに税金が使われているか、気付くことができました。最後には一億円のレプリカを見せてもらい、その量や重さに子供たちは驚いていました。



武田高等学校生徒さんとヘチマ植え

6月16日(月)に武田高等学校の2年生の生徒4名が来てくださり、4年生とヘチマの苗を畑に植えました。この日、武田高等学校の生徒は、総合学習の時間でSDGsの観点から牡蠣殻が肥料として再利用できないかと考え、自作の肥料を持参してくれました。その肥料を使って植物を育てることが活動のねらいです。生徒の中には本校の卒業生もいて、子供たちとのふれあいを喜んでいました。一緒に植えたヘチマが大きく育つといいですね。



はじめてビジュツカン

6月17日(火)東広島市立美術館の文化芸術体験事業「はじめてビジュツカン」に4年生が招待され、美術館にバスで行ってきました。子供たちは学芸員さんの解説を聞きながら、いろいろな作品を鑑賞しました。それぞれの感性を働かせて、自分のお気に入りの作品を見つけることができました。美術への関心を高めるよい機会となりました。



コミュニティ・スクールだより③

車いす体験

本校3年生は総合的な学習の時間で「乃美尾のやさしさ 大発見」というテーマで私たちの町の「福祉」について探究学習を行っています。6月11日(水)には黒瀬町社会福祉協議会の皆様をお招きして、車いす体験を行いました。車いすに乗る人と車いすを押す人、それぞれを児童一人一人が体験しました。体験を通していろいろなことに気付きました。



蛍かご作り

4年生は総合的な学習の時間で「守ろう自然！乃美尾調査隊」というテーマで私たちの町の自然について探究学習を行っています。6月19日(木)エコINNくろせの皆様を講師として蛍かご作りを行いました。今年の6月には黒瀬川でも多くの蛍が飛んだそうです。蛍かごとは、蛍を捕まえ、入れるものです。原材料は小麦のわらです。前もって準備していただいた加工した小麦のわらを使ってかごを編んでいきました。時間もかかり根気のいる作業ではありませんでしたが、子供たちは作り方を丁寧に教えてもらいながら、自分の作品を仕上げました。地域の自然素材を生かした伝統あるものづくりを体験させていただきました。エコINNくろせの皆様、ありがとうございました。



【児童の感想】

○ほたるかごは、むずかしかったです。でも3回目ようやく作れました。わらをつながないといけないことも大変だけど、一番はあみ方でした。順番をおぼえることがとても大変でした。家に帰ってから母に「これなら蛍も出んね。」と言われてうれしかったです。ほたるをつかまえて入れてみたいです。
○わたしはお兄ちゃんが蛍かごを作っていたので私も作れてうれしいです。地域の方の教え方が上手だったのでやり方がよくわかったけど、さい後は少しつかれました。でも、楽しかったし上手にできてうれしかったです。

茶道教室

6年生は総合的な学習の時間で「乃美尾再発見」というテーマで私たちの町の歴史について探究学習を行っています。7月1日(火)地域の皆様を講師としてお迎えし茶道教室を行いました。茶道は、室町時代に始まり千利休によって大成された日本の伝統文化の一つです。この日は、お茶のたて方やいただき方、作法などを子供たちは実際に体験しました。茶道は奥が深く、学ぶこともたくさんあります。これから何回か茶道教室で日本の伝統文化を学びます。



アイマスク体験

7月2日(水)には黒瀬町社会福祉協議会の皆様をお招きして、アイマスク体験を行いました。身の周りにあるバリアフリーについて知るとともに、体験を通して目の不自由な方の気持ちを考え、相手の立場に立って考えることの大切さを学びました。



プール開き

6月18日(水)全校児童できれいにしたプールでこの日初めて泳ぎました。この日は晴天に恵まれ、児童はとても気持ちよさそうでした。まずは、安全に気を付けて水泳学習を進めること、そしてそれぞれの学年に応じた目標を達成できるように練習をしていきます。

到達目標

低学年：水の中にもぐったり、浮いたりできる。

中学年：クロールのような手や足の動きの初歩的な泳ぎで25mを泳ぐことができる

高学年：クロールや平泳ぎなどの泳法を習得し、長く泳ぐことができる。

7月29日(火)には市内小学校水泳記録会があります。高学年児童が出場予定で、これから練習に励みます。



ひろしま防災出前講座

5年生は総合的な学習の時間で「乃美尾の災害」というテーマで私たちの町の防災について探究学習を行っています。7月2日(水)広島県危機管理監みんなで減災推進課の方を講師としてお迎えし「ひろしま防災出前講座」を行いました。この日の受講メニューは「風水害講座基礎編」と「VR体験(洪水)」でした。まず、自分の家がハザードマップのどこに位置し、どんな危険性があるか、また、災害時どこに誰と避難すればよいかを確認しました。VR体験ではリアルな映像を見て、水害の恐ろしさを実感するとともに、その時にどんな行動をとるべきかを考えました。もしもに備え、非常持ち出し袋を用意するなど普段から自分にできることを学びました。



小学校生活最大の思い出・修学旅行～6月25日・26日 6年生～

いつの時代にも「小学校の思い出は？」と6年生に質問すると、必ず「修学旅行」と答えます。本校の6年生もこの日を本当に楽しみにしていました。1日目は、一度傘をさすときがありました。2日目はとても良い天気、スムーズに行程が進み、どの場所でも精一杯その場所で一人一人が楽しんでいました。修学旅行のめあてにもあるように、本物から学べる自然や文化のよさを見つけることができました。また、集団での生活を通して、みんなで助け合い協力して活動する姿が多く見られました。きっと素敵な思い出になったことと思います。

保護者の皆様、準備や送迎等ご協力ありがとうございました。



【1日目】

学校出発→秋芳洞→秋吉台→昼食→サファリパーク→萩焼→ホテル着

【2日目】

ホテル出発→松陰神社→昼食→島根県立しまね海洋館アクアス→学校着



オンライン社会見学 広島中央エコパーク

6月24日(火)、4年生が市内の他の学校の児童と一緒に広島中央エコパークのオンライン社会見学に参加しました。一人一台端末を使っての遠隔の授業でした。子供たちは、処理できるごみと処理できないごみを分類したり、働く人にインタビューをしたりしました。見学を通してごみの減量のために自分たちにできることを考え、意見を交流しました。



★お知らせ★

○タブレットの持ち帰り

夏季休業中は、タブレット、充電用ケーブル、アダプタを持ち帰らせません。「タブレット活用のルール」を確認いただき、児童が「安全・安心・快適」に活用できるよう、ご家庭で子供たちの活用の様子を見守ってください。よろしくお願いいたします。

○Google クラブルーム登校日について

持ち帰ったタブレット(Googlemeet)を使って8月1日(金)8:30～9:00に、担任と児童が会話できる時間を設けます。詳細は学年通信(夏休み号)をご覧ください。

○全校登校日

8月6日(水)8:10～10:15

○一斉閉庁について

8月12日(火)から8月15日(金)まで夏季閉庁期間となります。緊急時案が生じた場合は、緊急連絡先の東広島市教育委員会学事課(082)420-0975へ連絡してください。

授業研究②

7月3日(木)第2回の授業研究は、4学年「身の回りの角の大きさを調べよう～角の大きさ～」の授業でした。児童は、180度より大きい角の測り方を今まで学習してきたことを使ってしっかり考えることができました。一人で考えるだけでなくペアやグループで考え、対話をする中で考えを深めていました。この日は、広島県教育センター教科教育部松本大裕先生に講師として来ていただき、指導講話をしていただきました。指導していただいたことを次の授業研究に生かしていきます。

